

Visite de la ferme urbaine Mille Pousses, un projet innovant et solidaire

Lundi 21 décembre à 10h15

Rue Corot

En présence de
Gilles Namur, Adjoint à la Nature en ville, aux Espaces publics, à la Biodiversité et à la Fraîcheur
Isabelle Robles, cheffe de projet Mille Pousses



© Alain FISCHER 2020, Ville de Grenoble

Mille Pousses, c'est une **ferme urbaine solidaire**, basée sur une activité agricole innovante : la **production de micro-pousses** ! Installée depuis deux ans au centre horticole de la Ville de Grenoble, l'association a pu démontrer l'efficacité des techniques écologiques testées pour sa production. Elle va désormais se lancer à grande échelle sur 2 700 m², pour développer le volet **réinsertion** et **l'emploi solidaire** à partir de 2021.

Des liens privilégiés ont été créés avec l'un des voisin-es, le lycée hôtelier, pour promouvoir une **alimentation durable, du champ à l'assiette** !

L'ambition est aussi d'insérer le projet dans le quotidien des habitant-es. Après la réunion publique en juin, les habitant-es du quartier ont pu suivre les travaux lancés à l'automne 2020, avec l'installation de la serre bioclimatique puis des réseaux. Actuellement, la construction du bâtiment par un chantier participatif attire de nombreux curieux et curieuses,

car elle mêle bois, paille et terre. **La dernière étape de cette construction débute lundi matin avec un chantier participatif pour la pose des enduits terres sur les façades intérieures et extérieures.**

Après l'installation d'une première ferme urbaine au centre horticole de la Ville en 2018, l'arrivée de Mille Pousses dans un de ses espaces verts est une étape de plus pour **favoriser l'agriculture urbaine et l'alimentation locale.**

C'est aussi un projet garant de pratiques culturelles respectueuses de l'environnement et qui pourra servir de support pour des animations pédagogiques.

Il est complémentaire avec la transition en cours vers une gestion plus naturelle des parcs et jardins de la Ville : c'est un véritable écosystème urbain, résilient face au changement climatique et générateur de bien-être pour les habitant-es, qui est ainsi construit petit à

petit par les services de la Ville et ses partenaires.

Pour en savoir plus sur le bâtiment écologique :

Mille Pousses a choisi de construire un bâtiment utilisant des matériaux nobles et recyclables : bois, terre et paille. L'ossature est en bois, avec une charpente massive permettant de soutenir tout le poids du bâtiment. Les murs, non porteurs, sont remplis de paille (demi-bottes) pour l'isolation et enduits de terre pour les finitions intérieures et extérieures. La construction se fait en partie sous forme de chantiers participatifs, avec des groupes de bénévoles formé-es et encadré-es par des artisans expérimenté-es.

